












ARRET N°4 – place de la Verrerie

Quels usages faites-vous du centre commercial Saint-Sever ? Dans quelle mesure rend-il 
le quartier attractif ?  

Le centre commercial est important pour le quartier d’a�aires. En semaine, il a une fonction tertiaire et est 
utilisé par les salariés du quartier et des alentours. Le weekend la clientèle est di�érente, issue des quartiers 
plus lointains, voire des communes voisines. 

Pour les salariés, la situation du centre commercial s’est améliorée après une période d’échecs successifs. 
L’arrivée de Leclerc a permis de redynamiser le centre. Cependant, les salariés regrettent que le centre 
commercial ne communique pas davantage sur les travaux en cours ou à venir. Certains se demandent 
pourquoi la salle de spectacle située à l’entrée du centre face au métro, ne fonctionne plus depuis 2001. 
Va-t-elle rouvrir un jour ? Des questions ont également été posées sur l’accès à la terrasse au-dessus du 
centre commercial. Il pourrait être intéressant d’y développer des activités et des animations temporaires ou 
de valoriser les points de vue. 

Pour l’améliorer, certains salariés proposent de rendre le centre commercial plus traversant et d’y dévelop-
per une o�re culturelle pour l’instant peu valorisée (la bibliothèque et le cinéma sont peu visibles).



ARRET N°4 – place de la Verrerie

Comment vous rendez-vous sur votre lieu de travail : en voiture, à pied, en vélo, 
en transport en commun... ?

A pied ou en vélo, comment percevez-vous l’avenue de Bretagne ? 
Comment faire en sorte d’atténuer l’e�et de coupure induit par la présence du tram et 
des voies de circulation le long de l’avenue ? 

L’avenue de Bretagne est considérée comme peu pratique pour les piétons qui souhaitent la traverser. Ils 
doivent également partager des trottoirs étroits avec les overboards de plus en plus nombreux et qui vont 
plus vite. Le sol est souvent glissant en hiver. 

Les vélos manquent d’espace et circulent souvent sur les voies normalement réservées aux piétons ce qui 
créé des con�its d’usages, notamment sur les passages piétons. De façon générale, il manque des voies 
cyclables protégées dans le quartier, d’autant plus que les voitures roulent souvent vite sur les axes structu-
rants comme l’avenue de Bretagne ou le boulevard de l’Europe. 

Pour atténuer l’e�et de coupure du tram, certains participants proposent la mise en place de passerelles 
au-dessus des voies. 

Pour se rendre au travail, les participants utilisent : 

• La voiture, commode même s’il faudrait plus de places de stationnement dans le quartier. A ce titre,
le parking du centre commercial pourrait représenter un atout. Mais les prix pratiqués sont trop
élevés pour les salariés et ne correspondent pas aux prix du marché. Une o�re d’abonnement pour
les salariés pourrait être proposée.

• La combinaison du train et du métro pour ceux qui viennent de plus loin
• A pied pour ceux qui habitent dans le quartier
• Le vélo même si le quartier manque cruellement d’espaces de stationnement, notamment à proxi

mité du centre commercial où les cyclistes accrochent leurs vélos aux gardes-corps. La circulation
des vélos dans le quartier, et notamment à son approche depuis la rive droite, est jugée dangereuse
par les usagers quotidiens.



ARRETS N°5 et 6 – place des Emmurées / place Jo�re

Pour attirer de nouvelles entreprises dans le quartier et pour que les salariés soient �ers 
de travailler à Saint-Sever, quels besoins souhaitez-vous exprimez ?  

Quels mots pour parler du quartier Saint-Sever ? Aujourd’hui / Demain ?  

Pour attirer des entreprises dans le quartier et pour améliorer le quotidien des salariés qui y travaillent déjà, 
les participants proposent : 

• De mieux signaliser les équipements de loisirs : une bibliothèque, des équipements sportifs etc.
notamment depuis l’extérieur du centre commercial.

• D’améliorer la signalétique pour valoriser les espaces existants et donner une vraie identité au
quartier Saint-Sever.

• D’améliorer l’entrée du centre commercialdu côté de l’arrêt du tram Saint-Sever qui contribue large-
-ment à l’identité du quartier et qui est peu mis en valeur.

• De rééquilibrer le partage de la voirie et de l’espace public entre les di�érents moyens de déplace
ment : des espaces sanctuarisés pour les piétons et les cyclistes sur les grands axes, moins de
voitures stationnées dans les rues « piétonnes ».

Pour quali�er le quartier Saint-Sever aujourd’hui, les salariés ont utilisé les termes suivants : 

• Pratique car accessible ;
• Disparate en termes d’ambiance et d’activités
• Vieillissant, daté, ce qui ne colle pas à l’image d’un quartier d’a�aires dynamique ;
• Froid, minéral et fermé sur lui-même ;
• Caricatural de la rive gauche
Si on interroge les Rouennais, Saint-Sever évoque plus naturellement le centre commercial que le quartier
d’a�aires. Pourquoi ne pas dissocier les deux noms pour dissocier les deux concepts ?

Pour quali�er le quartier demain, les mots suivants ont été utilisés : 
• Potentiel,
• Revalorisé
• Lieu de vie
• Fun !

En�n, le quartier Orléans ne doit pas être oublié a�n qu’il n’y ait pas une coupure Est-Ouest entre le quartier 
Saint-Sever et l’écoquartier Flaubert. La place de la Verrerie doit être une véritable coutre entre l’est et l’ouest 
du centre-ville rive gauche.

Faute de temps, le groupe n’a pas pu se rendre à la place des Emmurées ni à la place Jo�re. 
Ils ont néanmoins pu répondre aux questions suivantes. 


